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特首倡內會先設小組研決定
待有條例草案可即變成法案委會 從速推展審議工作

●香港文匯報記者 黃書蘭

全國人大日前通過完善香

港選舉制度的決定，待全國

人大常委會完成修訂基本法

附件一及附件二，特區政府

將啟動本地修法。香港特區

行政長官林鄭月娥昨日在立法會行政長官「短問短答」環節上表

示，完善香港選舉制度的工作時間緊迫，需要立法會配合，並建議

立法會內務委員會先成立小組委員會，討論決定內容和經修訂後的

附件一和附件二，待特區政府提交條例草案後，小組委員會就可以

立刻轉成法案委員會，從速推展條例草案的審議工作。同時，特區

政府提交了有關完善選舉制度的草案後，就會跟立法會配合，其他

法案委員會若非必要都會暫緩一下，讓有關的選舉條例可以盡快獲

得立法會通過。

攬炒派於去年「鬧辭」後，林鄭月娥
宣布恢復每月行政長官質詢時間，

以每次30分鐘、短問短答形式，接受議
員質詢。
林鄭月娥昨日在開場發言時表示，就全
國人大日前通過完善香港選舉制度的決
定，中央政府正在聽取香港社會各界意
見，協助全國人大常委會稍後作出相關修
訂。待全國人大常委會完成有關工作，特
區政府將依照經修改的附件一和附件二，
全力推動修改本地相關選舉法律工作，包
括草擬需要修改的主體和附屬法例，以及
在得到行政會議同意後，將法案提交予立
法會審議。
其後，特區政府將依照經修改的選舉法
例，組織和規管相關選舉活動，落實符合
香港實際情況的新選舉制度，妥善安排和
舉行未來12個月的多場選舉。

立會支持配合不可或缺
林鄭月娥強調，上述工作時間十分緊
迫，特區政府會全力以赴，但立法會的
支持和配合亦不可或缺。在參考以往經
驗後，特區政府建議立法會考慮在內會
成立小組委員會，讓議員可以爭取時間
先討論全國人大決定的主要內容和稍後
經全國人大常委會修訂的基本法附件一
和附件二。待特區政府向立法會提交條
例草案後，小組委員會便可立刻轉成法

案委員會，從速推展條例草案的審議工
作。
她說，特區政府相關官員非常樂意配合

小組委員會工作，並會出席小組委員會會
議，請立法會考慮有關建議。
在上月立法會行政長官答問大會上，林

鄭月娥表示特區政府將在本立法年度就5
個範疇的政策向立法會提交條例草案或展
開諮詢。立法會商界（第二）議員廖長江
昨日提問道，完善香港選舉制度是香港的
大事，問林鄭月娥是否能同時兼顧，繼續
推動那五條法案建議。

其他非必要草案擬暫緩
林鄭月娥在回應時表示，其中四條法案
的目標仍然是在本屆立法會提出，交由立
法會審議，第五條《消防安全（建築物）
條例》則在這一年內展開諮詢，無法趕及
以草案形式提交立法會。
雖然有關立法工作仍在繼續，但林鄭月
娥表示需有優先次序，當特區政府提交了
有關完善選舉制度的草案，就會和立法會
配合，盡量爭取更多時間審議選舉條例。
若非必要，其他法案委員會會暫緩一下，
讓選舉條例可以盡快獲立法會通過。她亦
不想立法會議員過分操勞，同時要兼顧緊
迫的選舉條例及所有法案委員會，故她希
望稍後通過主席或內會主席，將有關的工
作安排得更加好。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對行政
長官林鄭月娥昨日建議立法會內務委員會
提早成立小組委員會，多名立法會議員昨
日接受香港文匯報訪問時表示，未來將有
三場重要的選舉，修例時間相當緊迫，故
支持預先做好前期的準備工作以加快審議
的速度。立法會內務委員會於本周五討論
有關安排，並預計由「建制派班長」廖長
江出任小組主席。
立法會內務委員會主席李慧琼表示，目
前議會工作繁多如「倒瀉籮蟹」，若能夠
爭取更多審議時間是好事。過往，立法會
最少三次採用類似的方式處理三條法案，
包括2001年的版權修訂條例草案。當
時，內委會同意先成立小組委員會討論法
案的原則問題，再留待法案委員會處理逐
條審議。

對立法有幫助 過去有例可循
工聯會立法會議員麥美娟表示，未來議

會的工作繁多，先透過小組委員會討論原
則性內容，將有助縮短法案委員會的審議
時間，變相加快法案的審議速度，對整個
立法過程均有幫助，而類似的安排非首

次，過去有先例可循。
經民聯立法會議員林健鋒表示，未來1

年將有3場重要選舉，涉及大量條例修
訂，立法會應不失時機，做好相關前期準
備工作，又強調「愛國者治港」是「一國
兩制」方針的核心要義，只有完善香港選
舉制度，堅持「愛國者治港」，才能維護
香港長期繁榮穩定，未來才可聚焦於解決
社會深層次矛盾，令香港重回正軌，重新
出發。
新民黨立法會議員容海恩表示，是次完

善香港選舉制度需要修改基本法附件一、
二，涉及的範圍十分廣泛，估計議員都會
提出很多意見，故先透過小組委員會展開
討論，到政府提交修訂本地法例草案後，
該小組委員會立即變身為法案委員會處理
草案條文，可保持連貫性，對審議工作會
有正面幫助。
自由黨立法會議員邵家輝表示，未來將
有三場重要的選舉，令立法工作具迫切
性，故支持及早成立小組委員會先行理順
前期的相關工作，待特區政府向立法會提
交法例修改的草案時，議員就可以立即審
議草案條文，令工作流程更順暢。

內會周五討論 料廖長江任主席

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「元朗監察
議會聯盟」昨日公布一項網上民調，發現
96%受訪者支持立法會盡快通過完善區議員
作為公職人員的宣誓安排的條例草案。同
時，95.8%支持增設「監誓委員會」，95.6%
支持明文規定設有追溯期，並追究有違誓罪
行的區議員。
「元朗監察議會聯盟」就《2021年公職（參
選及任職）（雜項修訂）條例草案》中「監誓
委員會」及「追溯期」等條文，於今年本月1
日至15日透過社交平台facebook進行網上民意

調查，徵詢市民意見。
在14,454名受訪者中，95.8%投票市民支持

增設「監誓委員會」，以落實「愛國者治港」
要求。95.6%受訪者支持草案須明文規定設有
追溯期，並追究有違誓罪行的區議員。96%支
持民政事務局局長為現任區議員監誓時，應參
照區議員過往言行嚴格把關，為「有效宣誓」
作出英明裁決。
聯盟召集人李月民表示，調查證明，條例草

案內容符合市民的期望。區議員身為公職人
員，符合香港國安法中公職人員身份的定義，

故必須在參選及就任時宣誓擁護基本法及效忠
特區政府，倘有區議員違反誓言，特區政府應
解除其議員的資格。
聯盟發言人司徒駿軒強調，全國人大已經通

過完善香港選舉制度的決定，區議會只是非政
權性地區諮詢組織，未能涵蓋於今次人大決定
之內，但特區政府應根據人大決定的精神及
「愛國者治港」的原則，調整優化區議會的組
成及選舉方法，而立法會也應盡快審議通過有
關的法例修訂並即時落實執行，撥亂反正，正
本清源。

調查：95.8%人撐增設「監誓委會」

香港文匯報訊（記者 黃書
蘭）全港17區區議會在攬炒派
把持下亂象叢生，各界期待特區
政府盡快落實區議員作為公職人
員必須宣誓的法定要求。特區政
府早前向立法會提交《2021年
公職（參選及任職）（雜項修
訂）條例草案》，規定公職人員
的宣誓要求，包括訂明區議員須

於任期開始後盡快宣誓。
政制及內地事務局局長曾國

衞昨日在立法會動議二讀時表
示，條例草案確立「愛國者治
港」原則的重要基礎，確保公
職人員只有符合擁護基本法及
效忠香港特區的基本要求才能
出任相關公職，讓「一國兩
制」行穩致遠。

曾國衞：
宣誓草案確立「愛國者治港」基礎

運輸及房屋局局長陳帆：
中央完善香港選舉制度，全面落實「愛國者治

港」，是釜底抽薪、正本清源的必要舉措，是確保
「一國兩制」行穩致遠、香港長治久安、繼續繁榮穩

定的必然一步。堅決支持中央完善香港選舉制度，積極收
集香港各界意見，確保全面落實「愛國者治港」，讓香港可以結束
政治爭鬥、社會撕裂，聚焦民生、經濟和發展。

香港文匯報訊 全國人大早前作出關於完善香港特區選舉制度的決定，中央有關部門在港舉辦數十
場座談會聽取香港社會各界對完善香港選舉制度的意見。香港特區政府多名政策局局長及各紀律部隊
首長均表示，全力支持全國人大有關決定，並表示會配合全面落實完善香港選舉制度的相關工作。

全力支持人大決定 配合完善選制工作

海關關長鄧以海：
我深信堅守「愛國者治港」原則完善香港選

舉制度，是香港今後長治久安的定海神針，定
必使香港繁榮穩定得到堅實的保障，「一國兩

制」行穩致遠。香港海關必定堅定不移地與其他紀
律部隊同心同德，竭力維護國家安全，全力支持並配合特區
政府落實決定的工作，並確保未來的選舉能夠在暢順、安全
和有序的環境下完成，令香港重回正軌，邁向更好的明天。
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警務處處長鄧炳強：
全國人大決定完善香港特別行政區選舉制度，確保

「愛國者治港」，對香港社會穩定發展至為重要，香港
警隊非常支持，並感謝中央有關部門近日就完善香港選

舉安排迅速來港舉辦座談會，詳細解釋全國人大的決定，並
聽取社會各界的意見。警務處會全力支持及配合特區政府全面落實
完善香港選舉制度的相關工作，並繼續堅守崗位，忠誠執法。

創新及科技局局長薛永恒：
香港不能再被政治拖後腿，感謝中央繼香港國安法

後再次出手，幫助香港由亂及治，讓香港可以全力發
展創科，全情參與大灣區國際創科中心的建設工作，

從而促進經濟，改善民生。創科局會加強解說，爭取支
持，讓業界與市民明白有關改變的重要及帶來的好處。

入境處處長區嘉宏：
感謝中央有關官員來港與社會各界人士交

流，詳細解釋了全國人大關於完善特區選舉制
度的決定，並聽取各界對有關決定的意見。落

實「愛國者治港」，是香港由亂及治的重大轉折，
是香港走出困局、重新出發的必要條件，更是確保「一國兩
制」實踐行穩致遠的關鍵。

懲教署署長胡英明：
感謝中央有關官員來港聽取香港各界人士的

意見，相信有助日後相關立法工作。經過會上
的互動交流，我深切體會到中央用心良苦，排除

萬難、果斷地痛擊問題根源，為香港繁榮穩定打了一
支強心針。我全力支持完善香港選舉制度的決定，堅持實行
「愛國者治港」的原則，才能確保「一國兩制」行穩致遠。

消防處處長梁偉雄：
完善香港特別行政區選舉制度，全面落實

「愛國者治港」，有利維護國家主權、安全和
發展利益，保持香港長期繁榮穩定。中央有關

部門負責人在座談會上，廣泛聽取特區政府和各界
代表人士的意見，令日後的立法會更好代表社會整體利益，
盡顯中央對完善特區選舉制度的重視和誠意。

廉政專員白韞六：
全國人大的決定彌補了目前選舉制度的缺陷並堵塞相

關漏洞，令香港可在穩定的社會環境中，繼續繁榮和發
展。廉署肩負執行《選舉（舞弊及非法行為）條例》的

責任，將密切注意選舉制度及相關法例修改，務必在防貪、倡
廉教育及執法等方面配合。
廉署人員通過履行肅貪倡廉的公職，為香港的安定繁榮作出貢

獻，要達成這個重任，必須盡忠職守，謹遵法紀，擁護香港基本
法，忠於國家和特區，並對特區政府和行政長官負責。

●●林鄭月娥在接受議員質詢時表林鄭月娥在接受議員質詢時表
示示，，完善香港選舉制度的工作時完善香港選舉制度的工作時
間緊迫間緊迫。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝


